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你每天有多长时间是身处室内呢？ 你感到舒

适吗？我们的生活离不开建筑。建筑也是全球温室

气体的主要来源， 降低建筑能耗和温室气体排放

来应对气候变化势在必行。 而怎样设计这样的可

持续建筑呢？ 这里不得不提到一个极为重要的职

业：环境设计师。 环境设计师通过可持续建筑的专

业知识和技术帮助建筑师来设计低能耗和高舒适

的建筑。

王如菲，就是一位杰出的环境设计师。王如菲

曾与世界知名设计团队合作， 管理并参与过众多

类型的重大国际项目， 帮助建筑师设计低能耗和

高舒适的建筑。她做过很多屡获殊荣的项目，包括

韦尔斯利学院新科学中心， 纽约自由女神像博物

馆， 纽约现代艺术博物馆扩建， 奥巴马总统中心

等。

如果你看一下街上的建筑，你会注意到建筑

的立面包括窗户，外墙，遮阳板等众多元素。建筑

立面对于建筑能耗和室内的舒适度至关重要。可

是如何从可持续建筑的角度设计建筑立面呢？在

设计的早期建筑师需要考虑大量的立面设计方

案，但他们很难判断每种方案会对能耗和舒适度

造成怎样潜在的影响。环境设计师会通过模拟工

具对建筑师提供反馈，但是由于各种技术上的局

限， 在设计初期往往无法提供快速准确的反馈。

而王如菲开发了一种结合了参数化模拟与鞋盒

模型来辅助早期立面设计的创新模拟方法，可以

在不影响结果准确度的前提下来显著减少早期

设计阶段的模拟时间和工作量。 通过她的方法，

模型可以根据参数设置自动生成不同的立面设

计方案，比传统模拟速度提高了多达 25 倍。因此

她能在短时间内同时测试众多立面设计方案，在

极为关键的早期设计阶段就能及时提供各种方

案对能源消耗和室内环境舒适度影响的反馈，很

好地帮助建筑师做设计决策，在实际项目预算内

保持合理的计算时间和费用。

创新离不开实践。 她参与的众多项目都采用

了这个创新方法， 例如温特沃斯技术学院工程创

新和科学中心，韦尔斯利学院新科学中心等。以前

者为例，由于她的方法能显著减少模拟时间，她能

及时对多种立面遮阳设计进行评估和提供快速反

馈， 这对于设计团队在建筑前期确定外遮阳设计

至关重要。因为王如菲的贡献，最后这个建筑与其

他建筑相比每年节省了约 17 万美元的能源成本，

能源消耗也远远超过了当地的节能要求。 该项目

还赢得了众多奖项， 包括 2019 年 AIA 新英格兰

设计奖、2021 年 BSA 高等教育设计奖等。同时该

项目获得了全球设计新闻、世界建筑新闻、建筑设

计 + 施工等众多行业知名媒体的报道。（刘梦迪）

近日，全国 30 余

家媒体和旅游达人，

从四面八方奔赴浙江

省浦江。 这一次来浦

江就是为了沿着壶源

江，体会诗画浦江的意境。

第一站，大家来到了由全国首个文明村、无

蚊村———薛家村，当地举办了趣野吧探索营地。

斗鸡岩下，青山环绕，苍松翠柏，远远望去，一整

套吸引各个年龄段游玩的 20 多项游乐设施，尽

显眼前。 第二站则是到了距薛家村不远的茜溪

村，溪边 100 多亩面积的平整范围内，建成了浦

江闻名的命名为“泡泡彩色田园游乐场”。 第三

站， 是浦江目前网红的古村

落———国家级乡村旅游振兴

重点村的新光村。 据介绍，当年朱家曾有良田千

顷，沿富春江一线有 72 家商铺。 第四站，大家来

到号称小杭州的上河古村落。 由于县乡镇村在

“五水共治”上下死功夫，如今壶源溪已成为新

时代美丽乡村建设的省级样版。 第五站来到了

盘山村月牙湖风景区和浦江县地名文化保护名

录的嵩溪村，这里四周群山环绕，是负氧离子富

集的亚原始次森林带，这里还有 1600 平方米的

天然泳池， 人们在此尽情享受水中嬉戏的美好

时光。

此次采风， 大家深深体会到了如今的浦江

山水，山更青，水更绿，旅游产业的发展将更加

兴旺。 浦江的明天一定会更美丽。（南南）

创新方法帮助可持续建筑早期立面设计决策

7 月 29 日，CTCC 中国汽车场地职业联赛

于湖南株洲打响。超级杯两回合赛事的阴晴不

定无疑给在场车队带来调校方面的较大考验。

江腾一过关斩将，凌渡 L 赛车完成首秀，上汽

大众 333 车队 71 号车手江腾一沉着应对，凭

借稳定发挥斩获首回合亚军。 无惧雷雨侵扰，

凌渡 L 再度登台，车队另一名资深车手高华阳

在第二回合中排除万难收获季军，备受业界熟

识的优秀车手谢欣哲也紧随队友，收获第四的

好成绩。

壶源江畔看浦江

“我希望新一辈的电影

人可以给我一些机会向他

们学习。 这不是开玩笑，我

觉得大家可以商量一下各

自的问题，不要总让我们这

些‘老鬼’去教别人、领导别

人， 电影是没有这回事的。

年轻一代比我们那时候要

艰难很多，他们有很多新思

想和看待事情的方式，这是

我们需要了解和学习的。 ”

———电影 《七人乐队》

由洪金宝、许鞍华、谭家明、

袁和平、杜琪峰、林岭东和

徐克七位知名香港导演共

同创作。 许鞍华负责其中一

个年代故事的拍摄。 近日，

她在接受相关采访时，极力

主张“向前看”，不要一直留

恋过去。 比起传承，她更看

重交流，主张把年轻影人放

在平等的位置上对话：“没

有必要老这么提过去的时

代。 新的导演有新的世界，

也应该有新的目标。 ”

2020 年 5 月前， 钟宇升还是鹤岗

宝泉岭农场的一名普通学生。因为母亲

在哈尔滨工作，他频繁往返两地。 在家

人眼中，他不热衷“男孩子的游戏”，姥

姥甚至一度担心他“太文静，缺乏男子

汉气概。 ”事实上，钟宇升并不需要彰显

男子汉气概， 他说自己是个有主见的

人，喜欢观察生活，然后模仿自己见过

的人。 他甚至会偷穿姥姥的高跟鞋走

“台步”，把丝巾、床单披在身上扮演“大

侠”。妈妈吴琼说，现在回忆起来，“他可

能就是喜欢表演”。疫情在家上网课，钟

宇升有了自己的智能手机，然后开始重

新上传自己的模仿秀。“他就说他在上

课、写作业，门一关，我也不知道他在干

吗。 ”姥姥笑着回忆。

他凭借对老师的观察，“活灵活现”

地展现了老师在班级的日常。 网友感

叹：“又让我回忆起了校园生活。 ”更有

特级教师直言：“（他模仿的）所有这些，

都能使我不由自主地忆起过往的某个

片段———我做班主任时，不也这副德行

吗？ ……可想而知，他的父母没有中国

家长普遍存在的控制欲和扼杀欲，这才

使得他的天分得以舒展。 ”编剧史航则

评价说：“这孩子把我一脚踹回了少年

时代。 ”

吴琼曾对记者说，“走红”的那段时

间， 母子俩每天从早上 5 点到晚上 12

点都在接电话。 名和利瞬间涌来，一条

仿佛直接通往“成功”捷径，铺陈在钟宇

升面前。一向尊重孩子喜好的吴琼变得

警觉起来：“就希望这个热度赶紧过

去。 ”钟宇升当时也参加了不少社会活

动，面对找上门的各种广告，吴琼毫不

犹豫全都拒绝。 之后更多的采访，她也

都在推辞。“不想让孩子变商业，这只是

他的一个兴趣爱好。 ”在她看来，孩子尚

年少，未来的可能性还有很多，孩子热

爱表演是真的，母子俩的原则鲜明也是

真的———这个原则是母子俩商量制定

的，包括：“这个家不需要钟宇升挣钱来

养，学习是第一位的，钟宇升必须上学，

且成绩不能落下。 ”妈妈没有要求他必

须考某一所学校， 姥姥希望他当医生，

“但如果他想上艺术院校，也供他。家里

好几个大人上班，用不着他挣钱。 ”曾经

有商家直接电话告知要给 100 万元的

“邀约”，钟宇升对妈妈说：“100 万挺多

的啊，要不去看看？ ”结果“被我妈骂了

一顿，她说不能被钱蒙住双眼。 ”

而当“网红”的热潮褪去后，“钟美

美”也一夜之间淡出了公众视野。 但在

今年上映的电影《人生大事》中，眼尖的

观众发现，小文的表哥小武，就是“钟美

美”饰演的。演员表上署的是他的本名：

钟宇升。 与两年前搞怪少年相比，他的

稚气褪去了不少。

最近，中考成绩发布，钟宇升考上

黑龙江省重点中学哈尔滨市第三中学

国际部。 为了上心仪的学校，中考前三

个月，钟宇升就从宝泉岭转学到哈尔滨

备考。 刚转学时成绩其实并不理想，模

拟考的总分不到 300 分，但他很快就适

应新环境，成绩稳步提升。“每天抓紧时

间去做题，后期每天做一套往年的模拟

卷。 晚上 7 点半放学后，回到家会学到

12 点。 ”语文老师王洪艳则说，钟宇升

非常擅长文科，字也写得好，“钟宇升中

考语文 108 分（满分 120），他是我们班

语文成绩最高的。 ”

钟宇升在接受媒体采访时表示，

“演戏还挺过瘾的，没演够。 ”走红两年，

对于热度的自然消退，钟宇升认为这是

正常的，“不会一直都有很高的流量。 ”

他表示，自己依旧热爱表演，但第一身

份是学生，将把学业放在首位，希望未

来能把演戏当成副业。

综合自上游新闻、新京报“我们”视

频、报刊文摘等

两年前，一个网名叫“钟

美美” 的男孩因模仿自己的

老师一夜爆红。 火了一段时间后，他

又“火速”淡出了人们的视野。 近日，

“钟美美”钟宇升回到“热搜”，这一

次，是他中考考进了省重点中学。

图片来源 黑龙江日报


